

Boletín 4 / 2021



15 de abril 2021 Participación de el Lic. Raúl Palma



**Buenas Prácticas y Documentos Electrónicos en Transporte Marítimo
EXPERIENCIA: CHILE**



El medio ambiente fue el gran protagonista.

Energía verde para sortear la crisis

EFE

Las empresas convocadas ayer en la primera jornada del XIII Encuentro Empresarial Iberoamericano de Andorra abogaron por diversificar la economía y apostar por el desarrollo sostenible y las energías renovables para salir de la crisis.

El medio ambiente fue el gran protagonista de este encuentro previo a la XXVII Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno que se celebra el miércoles en Andorra y que convoca de manera presencial y virtual a alrededor de unos 300 empresarios de la región.

En varias mesas de debate, empresarios de los 22 países de la región, formada por 19 de América Latina, España, Portugal y Andorra, trataron asuntos como la industria 4.0, la sostenibilidad corporativa o la innovación empresarial.

La Cumbre estaba programada para noviembre de 2020, pero fue pospuesta debido a la pandemia del coronavirus y la imposibilidad de celebrarla de manera presencial.

Finalmente, Andorra propuso un formato semi-presencial en el que solo se desplazarán al Principado cuatro delegaciones de países miembros: España y Portugal, por cercanía geográfica, y Guatemala y República Dominicana, anterior y siguiente sede de la Cumbre.

La consejera delegada de Iberdrola España, Ángeles Santamaría, anticipó que la compañía española tiene previsto invertir €75 millardos hasta 2025, para impulsar la transición ecológica.

Los impuestos al comercio exterior tuvieron un buen desempeño y en los primeros tres meses del año sumaron Q5.02 millardos.

Primer trimestre cerró con Q1.1 millardos arriba de la meta



El IVA a las importaciones recaudó Q4.2 millardos y los Derechos Arancelarios Q744.2 millones.

LORENA ÁLVAREZ

elPeriódico

Los impuestos obtenidos en el primer trimestre acumulan Q17.8 millardos, monto que supera por Q1.1 millardos la meta vigente, mientras que los ingresos por comercio exterior lograron cerrar la brecha con la que iniciaron el año.

El Impuesto al Valor Agregado (IVA) a las importaciones recaudó Q4.2 millardos y los Derechos Arancelarios (DAI) reportan Q744.2 millones, en total la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) recibió Q5.02 millardos en el periodo de enero a marzo de 2021 por el pago en las aduanas logrando Q358.4 millones más de lo programado.

La recuperación del precio internacional del petróleo y de otros productos que se impor-

En las arcas fiscales

El IVA doméstico recaudó en el primer trimestre Q4.3 millardos y el Impuesto Sobre la Renta (ISR) Q5.04 millardos y son los dos tributos más importantes que se recaudan a nivel interno. El Impuesto de Solidaridad (ISO) y el Impuesto a la Distribución de Petróleo cerraron con más de Q1 millardo cada uno. En total la SAT obtuvo Q12.7 millardos de impuestos internos.

tan explicarían la mejora en los ingresos de comercio exterior, comentó Fabián Juárez, analista de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies) al recordar que en 2020 el desplome en el mercado petrolero afectó la recaudación.

Aún hacen falta acciones de parte del ente fiscal y de otras instituciones para frenar el contrabando, que ha representado grandes pérdidas fiscales, indicó Juárez.

Revisar metas

El monto recaudado hasta marzo superó los ingresos del mismo periodo de 2020 que de acuerdo con la SAT fueron por Q14.3 millardos, cifra que dejaba una brecha de Q1.6 millardos con respecto a la meta y reflejaba los primeros impactos por las medidas decretadas ante la pandemia.

Las proyecciones de ingresos son bajas y están desactualizadas, dijo Mario Rodríguez, de la Facultad de Ciencias Económicas

de la Universidad de San Carlos, al sugerir que las metas de ingresos tributarios deben ser reales y transparentes. El presupuesto vigente este año es el mismo de 2020 tras quedar sin aprobación del Congreso el proyecto enviado por el Ejecutivo.

Esta semana el Banco de Guatemala (Banguat) revisará las estimaciones macroeconómicas con un escenario internacional más favorable que estaría impulsado el crecimiento. Con estas nuevas cifras las autoridades deberán actualizar las proyecciones de ingresos para este año y 2022, agregó Rodríguez.

Juárez señaló que la proyección para Guatemala del Fondo Monetario Internacional es de un crecimiento de 4.5 por ciento, "es más positiva de lo previsto" y se tendría que reflejar en las estimaciones de ingresos.



TALLER INTERNACIONAL

Séptima Enmienda del Sistema Armonizado S.A.

INSTRUCTORES:

Dr. Álvaro Fernández

Experto en Nomenclatura, Clasificación y Merceología de la Aduana Española y del Comité Técnico del Sistema Armonizado de la Organización Mundial de Aduanas (OMA).

Ing. Osiris Ramírez Ponce De León

Experto en Nomenclatura, Clasificación y Merceología de la División de Tecnología y Logística de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo UNCTAD-DTL.

 25, 26 y 27
MAYO 2021

2 a 6 pm



Inversión:

U\$100.00 Socios
ASAPRA, ADACAM, CONAACAC
Y ADAA

U\$150.00 Público

Reservas: servicios.adaa@gmail.com
809-565-5254



CENTRO DE CAPACITACIÓN
EN POLÍTICA Y GESTIÓN FISCAL
del Ministerio de Hacienda



La cooperación busca fortalecer la integración turística regional.

Darío Ramírez



Taiwán destina fondos para turismo

Un monto de US \$375 mil compone el segundo desembolso que realizó el Gobierno de Taiwán como parte de un fondo de US \$1.5 millones que está destinado al fortalecimiento del turismo en Guatemala, Belice, Honduras y Nicaragua, comunicó el Sistema de Integración Centroamericana (Sica).

Los recursos tienen como objetivo el financiamiento del proyecto Fortalecimiento de la Integración y Promoción Turística Centroamericana (Fase III), ejecutado por la Secretaría de Integración Turística Centroamericana (Sita) y la Agencia de Promoción Turística Centroamericana, ambas instancias, del Sica.

1.5

millones de dólares contempla el proyecto de apoyo regional.

El Gobierno de Taiwán continuará trabajando de forma solidaria con la Sita, "para convertir a Centroamérica en un atractivo turístico", manifestó Li-Cheng Cheng, embajador de la nación asiática en Guatemala.

• Selvyn Curruchich

Mineco explica el ritmo alcista de la economía del país



El Plan Nacional para la Recuperación Económica ha propiciado el ascenso económico.

Cortesía: Cumbre Iberoamericana

El rebote de la economía guatemalteca y las medidas que conllevaron a su recuperación en V fue expuesto por el ministro de Economía, Antonio Malouf, durante su intervención en el Diálogo sobre las perspectivas económicas de Iberoamérica, efectuado en el marco de la vigésima séptima Cumbre Iberoamericana, en Andorra.

Malouf subrayó que las medidas de bioseguridad y el Plan Nacional para la Recuperación Económica, con apoyo del sector pri-

3.5

por ciento es el IMAE correspondiente a febrero de 2020.

vado, condujeron a que el Producto Interno Bruto (PIB) del país, con -1.5%, fuera el menos golpeado por la pandemia en 2020, pues

en la región iberoamericana la economía cerró en -7.7 %.

Además del coronavirus, en 2020 Guatemala también enfrentó las tormentas Iota e Eta. Sin embargo, el Índice Mensual de la Actividad Económica (IMAE) demuestra cómo la recuperación en V es completa, sostuvo el ministro.

En junio de 2020, el IMAE llegó a su punto más bajo, -10.8%. No obstante, la economía nacional despegó y no se ha detenido; a febrero de este año, este indicador se ubicó en 3.5%. • Selvyn Curruchich

Monedas:
 dólar Q7.71
 euro Q9.28

Indicadores:
 gasolina US \$2.02
 petróleo US \$62.44
 café US \$134.73



Diario de Centro América

Comercio exterior: sube recaudo

Las medidas en las aduanas han incidido, según la SAT.

50.4

por ciento más que en marzo de 2020 captó el ente recaudador.

La recaudación de impuestos al comercio exterior ha tenido un crecimiento incluso superior al periodo de prepandemia. En marzo, la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) captó Q2 mil 33.4 millones, 33.8% más que en el mismo mes de 2019 y 50.4% más que en marzo de 2020.

En 2019, octubre fue el mes con el registro más alto en percepción de tributos, Q1 mil 816.5 millones. El año pasado fue diciembre, con Q1 mil 827.1 millones, y en cuanto a este año, en enero se recaudaron Q1 mil 631 millones; la cifra fue superada 6.4% en febrero y 24.6% en marzo.

Werner Ovalle, intendente de Aduanas, de la SAT, indicó que el fortalecimiento a la gestión de riesgo, el intercambio de información aduanera y la facilitación de comercio mediante la disminución de se-

lectivo en aduanas (8.9% en el ámbito nacional y 10.8% en importaciones definitivas) han incidido en una recaudación más dinámica.

Acumulado

Al primer trimestre del año, la recaudación en general suma Q17 mil 863.8 millones, un crecimiento de 23.2% más que en el mismo periodo de 2019. "Esto es una muestra de la recuperación y la confianza en la economía. El país tiene muchas características para mejorar", dijo Fernando Spross, analista de la Fundación para el Desarrollo de Guatemala.

Mariano Macz



La confianza en la economía ha incidido en la captación de más tributos por comercio exterior.

21 de abril 2021

I FORO CONJUNTO DE ADUANAS – GRUPO REGIONAL DEL SECTOR PRIVADO PARA LAS AMERICAS Y EL CARIBE –

“ADUANAS SOMOS TODOS”

Ver Agenda...



 

Vicepresidencia Regional de la Organización Mundial de Aduanas -OMA- para las Américas y El Caribe 2020-2022

I FORO CONJUNTO ADUANAS – GRUPO REGIONAL DEL SECTOR PRIVADO PARA LAS AMÉRICA Y EL CARIBE - “ADUANAS SOMOS TODOS”



“Este trabajo colaborativo nos permitirá afianzar los lazos de comunicación y de cooperación para brindar asistencia a los Servicios Aduaneros de las Américas y el Caribe, principalmente en temas de facilitación del comercio, integridad y fortalecimiento de capacidades”.

Werner Ovalle,
Vicepresidente Regional de la OMA para las Américas y El Caribe

“Trabajando juntos por una región digital, competitiva e integrada”



8 de abril 2021

LA CCIE realiza reunión virtual en la cual abordaron temas de interés para el sector privado regional y se conoció información sobre consultoría para fortalecer el dialogo público-privado.

Leer agenda...

Comité Consultivo de la Integración Económica (CCIE) realiza reunión virtual



En dicha reunión se contó con la participación de Werner Vargas consultor designado para el Diseño de propuesta de mecanismo que fortalezcan la participación del sector privado dentro del Subsistema económico” del proyecto INTEC (Integración Económica y Regional Centroamericana), de la Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA). Las entidades del sector privado dieron a conocer los temas que consideran prioritarios para fortalecer el dialogo público - privado a nivel regional.

ADUANA DE GUATEMALA SERÁ SEDE DE LA OFICINA REGIONAL PARA EL ENLACE DE INTELIGENCIA CENTROAMERICANA DE LA -OMA-



ADUANA DE GUATEMALA SERÁ SEDE DE LA OFICINA REGIONAL PARA EL ENLACE DE INTELIGENCIA CENTROAMERICANA DE LA -OMA-

Durante la celebración de la **XXIII Conferencia Regional de Directores Generales de Aduanas de las Américas y El Caribe -AMERICARIBE-**, se dio a conocer a los Estados Miembros la solicitud del Comité Aduanero Centroamericano, integrado por las aduanas de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá, relacionada con aprobar la implementación de la Oficina Regional para el Enlace de Inteligencia -RILO- por sus siglas en inglés, para la Región Centroamericana.

Dicha oficina tiene como objetivo fortalecer la Gestión de Riesgo Aduanero, en el marco de la Estrategia Centroamericana de Facilitación del Comercio y de la Estrategia Regional de Gestión Integral de Riesgos en Aduanas, y promoverá el intercambio de información de la región para fortalecer el combate contra la defraudación y el contrabando aduaneros.

La propuesta presentada promueve que la sede y Secretaría de la misma sea el Servicio Aduanero de Guatemala.

En consenso por los Directores Generales de Aduanas de la Región de las Américas y El Caribe, fue aprobada la propuesta presentada, por lo que se iniciarán las gestiones oficiales ante la Organización Mundial de Aduanas -OMA- para llevar a cabo dicha implementación.

AMERICARIBE
Aduanas - Customs - Douanes

WORLD CUSTOMS ORGANIZATION
ORGANISATION MONDIALE DES DOUANES

SAT
SUPERINTENDENCIA DE ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA

FELICITACIONES



Felicit a



CAMARA ADUANERA DE CHILE
AGENTES DE ADUANA
DESDE 1939

por los 82 años de su fundación

Guatemala, 12 de Abril de 2021



Felicit a



*Asociación de
Agentes de Aduana
de Costa Rica*

*por su 56 Aniversario de
vida institucional*

20 de abril 2021



